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2022年7月，习近平总书记在视察新疆时强调，要
铸牢中华民族共同体意识，促进各民族交往交流交融。这
是做好新时代党的民族工作的科学指引，也是习近平总
书记对2500多万天山儿女的殷切期望。

9月26日至27日，自治区政协十二届二十二次常委
会会议召开，围绕“以铸牢中华民族共同体意识为主线，
做好新时代民族工作”开展专题议政，100多位常委、委
员围绕4个专题进行讨论，来自自治区党委统战部、自治
区民委（宗教事务局）等多个厅局的负责同志参加会议并
与常委、委员们互动交流。

有担当 有优势

“贯彻落实习近平总书记视察新疆重要讲话重要指示精
神，让铸牢中华民族共同体意识根植心灵深处，既是政协的
履职之要，也是价值和优势所在。”自治区政协主席努尔兰·
阿不都满金指出，运用同心同向的政治优势、凝心聚力的团
结优势、平等协商的民主优势、联系广泛的界别优势，不断提
高有形有感有效做好铸牢中华民族共同体意识工作的质量
和水平，为实现新疆工作总目标贡献更多智慧和力量。

在常委会会议的开幕会上，10位同志聚焦会议主题
作了大会发言，既有对有形有感有效铸牢中华民族共同
体意识的理性分析和深度思考，又有做好新时代新疆民
族工作的实践探索和经验体会，体现了对实现新疆社会
稳定和长治久安的深刻考量，体现了各族干部群众“铸牢
中国心、中华魂”的共同意志。

参会人员一致认为，此次会议既是自治区政协贯彻
落实习近平总书记视察新疆重要讲话重要指示精神的举
措，也是全面落实自治区党委十届五次全会精神的具体
实践，坚持双向发力，深化协商议政，努力推动人民政协
制度优势转化为新疆治理效能的工作实践。

有准备 有质量

专门协商机构，就要“专”出特色、“专”出质量、“专”
出水平。

早在今年年初，自治区政协党组会议就确定了本次
常委会会议的主题，交由自治区政协民族和宗教委员会
牵头负责，自治区政协教科卫体委员会、文化文史和学习
委员会参与其中。

3个专门委员会在选题、调研、组织大会发言等筹
备环节下足功夫，体现出从“做了什么”“做了多少”向

“做出了什么效果”转变的工作新要求，有效提高了协
商议政质量。 (下转3版)
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本报讯（记者 吕巍）11月3日，
中国农工民主党第十六届中央常务委
员会第十八次会议开幕会以现场和视
频相结合的方式召开。全国人大常委
会副委员长、农工党中央主席陈竺出
席并讲话，全国政协副主席、农工党中
央常务副主席何维主持会议。

陈竺指出，当前和今后一个时期，
农工党要把学习宣传贯彻中共二十大
精神作为首要政治任务，在全面学习、
全面把握、全面落实上下功夫，切实把
思想和行动统一到中共二十大精神上
来，把智慧和力量凝聚到落实中共二
十大决策部署上来。

陈竺强调，全面学习中共二十大精
神，要坚持原原本本学，融会贯通学，反
反复复学，迅速兴起学习宣传热潮。全面
把握中共二十大精神，要深刻把握开辟
马克思主义中国化时代化新境界，全面
把握习近平新时代中国特色社会主义思
想的世界观、方法论和贯穿其中的立场
观点方法，深刻领会“两个结合”“六个坚
持”，深刻把握新时代10年伟大变革的深
刻内涵和重大意义，深刻领悟“两个确
立”的决定性意义，深刻把握中国式现代
化的中国特色、本质要求和重大原则，深
刻把握中共二十大作出的各项战略部
署。全面落实中共二十大精神，要充分发

挥农工党作为爱国统一战线组成部分的
政治功能，凝聚人心、汇聚力量，履职作
为、服务大局，扎实推进自身建设，扎实
做好农工党十七大各项筹备工作。

会议对《中国农工民主党中央关于
认真学习宣传贯彻中共二十大精神的决
议（草案）》《中国农工民主党第十七次全
国代表大会代表团团长、副团长名单（草
案）》《中国农工民主党章程修正案（征求
意见稿）》作了说明。

农工党中央副主席杨震、蔡威、
龚建明、曲凤宏、王路、焦红、于文
明和农工党中央常委分别在北京主会
场或分会场出席会议。

农工党十六届十八次中常会开幕

新华社北京11月6日电 11月
6日，国家主席习近平同马达加斯
加总统拉乔利纳互致贺电，庆祝两
国建交50周年。

习近平指出，建交50年来，无
论国际风云如何变幻，中马关系始
终健康稳定发展。近年来，两国建

立全面合作伙伴关系，政治互信日
益巩固，各领域交流合作卓有成
效。我高度重视中马关系发展，愿
同拉乔利纳总统一道努力，以两国
建交50周年为契机，不断提升中马
友好合作水平，造福两国和两国人
民。

拉乔利纳表示，建交半个世纪以
来，马中各领域友好合作深入发展，
取得丰硕成果。真诚友好、相互尊
重、相互信任、相互支持已成为马中
全面合作伙伴关系的显著特点。马方
愿同中方共同努力，致力于构建更加
紧密的马中命运共同体。

习近平同马达加斯加总统拉乔利纳
就 中 马 建 交 50 周 年 互 致 贺 电

9月8日，在全国政协支持下，内
蒙古自治区政协主办的沿黄九省
（区）政协黄河流域生态保护和高质
量发展协商研讨第五次会议以视频形
式召开。会议以“加强水资源节约集
约利用，助推黄河流域高质量发展”
为主题展开研讨。

自治区政协副主席罗志虎发言时
说：“内蒙古将沿黄地区45%的国土
面积划入生态保护红线，对工业园区

进行优化调整，将56个园区整合为
33个，规划面积压减近40%。明确

‘两个基地’建设必须服从服务于生
态安全屏障建设，对与生态环境保护
相冲突的产业项目坚决挡在门外。”

黄河流经内蒙古7个盟市、840
多公里，滋养着全区一半人口的生
产、生活，为这片土地带来无限生机
和希望。十二届内蒙古自治区政协把
沿黄地区生态保护和高质量发展作为

履职重点，在国家发展大局中体现政
协担当。

助力：积极响应重大国家战略

时间的指针拨回到2018年。在全
国政协推动下，沿黄九省（区）政协黄
河流域生态保护和高质量发展协商研
讨第一次会议召开，内蒙古自治区政
协与其他沿黄省（区）政协反复沟通协

商，形成《将黄河生态带建设列入国家
战略规划》的联名提案，并在2019年
全国两会期间向全国政协提交。全国
两会后，国家11部委组织3个调研组
赶赴黄河流域九省区开展调研。

2019年，内蒙古自治区政协立足
沿黄地区草原、沙漠、森林、湖泊等生
态资源多样性是自治区重要的生态保
护和环境治理地区实际，聚焦“加强沿
黄生态带保护与建设”，(下转3版)

奏响“黄河大合唱”的政协音符
——内蒙古自治区政协推动黄河流域生态保护和高质量发展侧记

通讯员 菅海霞

11月 5日至13日，《湿地公约》
第十四届缔约方大会将在湖北武汉举
办，世界的目光再一次聚焦“国际湿
地城市”武汉。武汉代表中国首次举
办这一盛会，一方面打开了一扇展示
湿地保护中国经验的窗口，另一方面
则是对近年来湖北湿地、水生态环境
保护斐然成果的肯定。

今日，“千湖之省、鱼米之乡”
的美好画卷在荆楚大地再次铺开，

湖北境内大小湖泊重现莲叶田田、
鱼翔浅底、万鸟齐飞的诗画般景
象，背后也有民进湖北省委会的一
份坚守与付出。多年来，民进湖北
省委会坚持在水资源水生态环境保
护领域扎实调研、积极建言；广大
会员坚守生态环境保护阵地科研创
新、深耕不辍，共同为“湿地保
护”这一新领域奔走呼吁，集智聚
力书写湿地保护大文章。

一次会议，拉开一个序幕

民进湖北省委会和水生态环境保
护工作的渊源可以追溯到20世纪90
年代。1998 年长江发生特大洪水，
给流域地区的社会发展和人民生命财
产造成巨大损失，民进中央组织会内
专家调研论证，决定将防治长江水患
列为重要课题。

1999年 1月，民进中央在武汉
召开“长江中上游水患综合防治座谈
会”，时任民进中央副主席的张怀西
出席会议。这次会议从多学科、多角
度对综合防治长江水患进行了深入研
讨和严格的科学论证，形成“建设长
江防洪新体系”的思路，同时开启了
民进湖北省委会水生态环境保护工作
序幕。

(下转3版)

集智聚力书写湿地保护大文章
——民进湖北省委会持续助力水生态环境保护小记

通讯员 向 莉 本报记者 吕 巍
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摄第六届中国戏曲文化周开幕第六届中国戏曲文化周开幕

本报讯（记者 孙金诚） 11月3
日，台湾民主自治同盟第十届中央常
务委员会第二十次会议在北京召开。
全国政协副主席、台盟中央主席苏辉
出席会议并讲话。

苏辉表示，要坚定讲政治，推动
思想旗帜立稳扎牢。不久前召开的中
共二十大作出的各项重大决策和战略
部署，对台盟事业发展，具有在思想
政治上旗帜领航、在履职工作上指向
导航、在自身建设上表率引航的十分
重要作用。当前和今后一个时期，全
盟要把学习宣传贯彻中共二十大精神
作为首要政治任务，按照《中共中央

关于认真学习宣传贯彻党的二十大精神
的决定》，紧扣中共二十大的主题，深化
政治交接，学深悟透筑牢多党合作初
心，推深做实担当对台工作使命。

苏辉强调，要坚实抓班子，推动自
身建设务本从严。台盟十一大是在我国
踏上全面建设社会主义现代化国家新征
程的重要节点上、在纪念台盟成立75
周年的浓厚氛围里召开的一次十分重要
的大会。大会将进一步坚持中国共产党
的领导，深化政治交接，赓续优良传
统、总结履职经验、谋划台盟发展，选
举产生十一届台盟中央领导班子，具有
接续奋斗、再谱新篇的十分重要的意

义。全盟各级组织要发扬历史主动精
神，充分认识台盟十一大的重要意义，
压实领导班子责任，发挥领导班子作
用，强化领导班子履职，统一思想、严
肃纪律、营造浓厚氛围，以坚定的态
度、扎实的工作、从严的举措，抓班
子、带队伍、强自身，高质量完成好台
盟十一大各项筹备工作。

苏辉指出，要坚持聚共识，推动履
职实践开拓创新。要立足国家发展大
局、多党合作全局、台盟事业新局，认
真贯彻落实中共中央关于加强中国特色
社会主义参政党建设的意见等一系列文
件精神，（下转3版）

台盟十届二十次中常会在京召开
一件本地出土的古代酒器，演化成

双人起舞形象的雕塑作品，成为安徽铜
陵的城市标志。时至今日，这件名为“起
舞”的铜塑作品，深受群众的喜爱。

今年伊始，一则创意于这件铜塑的
政协工作标识，也同样渐入人心——铜
陵市政协探索打造了市县（区）一体的协
商平台“同您（铜陵）协商”，扎实推进基
层协商民主，厚植协商文化。

深度 精度 温度

家住铜陵市郊区桥南办白鹤家园的

居民们，正感受着协商带来的便捷与高
效。

“我们楼栋前的大树太高，严重影响
了家里的采光，不知道怎么解决？”今年
7月，铜陵市郊区政协住桥南办的委员
们在社区驻点收集社情民意时，有居民
反映诉求。

“群众的难题，就是我们的课题。”住
桥南办的区政协委员活动召集人秦剑，
随即召集委员和社区工作人员一道开展
调研，发现这样的树木有近百棵，不仅影
响住宅采光，还存在安全隐患。

调研后，委员们和业主委员会、物

业、居民代表及相关人士，组织召开协商
会。经过充分讨论，建议由社区联系专业
机构，消除小区树木过高过密带来的安
全隐患，解决影响居民室内采光的问题，
并对小区环境进行美化。

很快，100余棵树木枝干得到修剪，
9棵树木被移栽，小区居民室内采光明
显提升。“明媚的阳光不仅照进了居民的
厅堂，更照进了我们的心中。”白鹤社区
的居民袁凤华说道。

今年以来，为深入贯彻落实中办《关
于加强和改进新时代市县政协工作的意
见》精神，充分彰显新时代人民政协协商
的特色和优势，铜陵市政协在市县（区）
政协中积极打造“同您协商”履职平台和
品牌，全力推进全市基层协商民主建设。
今年1-10月，仅铜陵市郊区政协就开
展基层协商71次，推动解决52个问题。

(下转3版)

打造党政需要群众欢迎的协商品牌
——安徽铜陵市政协扎实推进全市基层协商民主建设小记

本报记者 胡方玉 通讯员 王明星 姚 嘉

本报讯（记者 包松娅）中国民主
同盟第十二届中央常务委员会第二十
一次会议4日在北京举行。会议认真
学习贯彻中共二十大精神，推动中共
二十大精神在全盟落实，奋力开创民
盟各项事业发展新局面。全国人大常
委会副委员长、民盟中央主席丁仲礼
出席会议并讲话，全国政协副主席、民
盟中央常务副主席陈晓光主持会议。

丁仲礼指出，要充分认识新时代
十年伟大变革的里程碑意义，进一步
坚定历史自信，增强历史主动，汲取奋

进力量；要深刻领会习近平新时代中国
特色社会主义思想开辟马克思主义中国
化时代化新境界的重大论断，坚持不懈
用以武装头脑、指导实践、推动工作；要
牢牢把握以中国式现代化推进中华民族
伟大复兴的使命任务，在社会主义现代
化建设全局中作出民盟应有贡献。

丁仲礼强调，当前和今后一个时
期，全盟要把认真学习贯彻中共二十大
精神作为首要政治任务，民盟各级组织
和广大盟员要自觉把履职思路和重点聚
焦到中共二十大确定的目标任务上来，

积极参加中国共产党领导的政治协商，
助推党和政府科学决策、民主决策。围
绕加快建设高质量教育体系、深化文化
体制改革、深化科技体制改革、加强国
家创新体系建设等重大问题，深入调查
研究，积极建言献策。要认真开展好长
江生态环境保护民主监督，积极探索履
行民主监督职能的平台载体。社会服务
工作要从政党属性出发，巩固传统优
势，开拓新的领域，完善协作机制，吸
引带动各方资源广泛参与，为扎实推进
共同富裕发挥积极作用。 （下转3版）
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